

Zeitschrift:	Le nouveau conteur vaudois et romand
Band:	76 (1949)
Heft:	3
Artikel:	Notre enquête : l'"esprit familial"... et ses causes de désagrégation ! : [1ère partie]
Autor:	Rms.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-226794

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Bovard

L'« esprit familial »... et ses causes de désagrégation !

Notre intention n'est pas de jouer ici les pessimistes, ni de pérorer à perte de vue et d'haleine sur un sujet aussi vaste que le monde et qui tient à son évolution par plus d'une fibre.

Mais, ce sujet est dans l'air ! Pourquoi n'en pas deviser familièrement et soulever tel problème intéressant qu'il nous paraît poser à notre époque bouleversée pour la raison même que nous en sommes à assimiler les progrès techniques rapides de ces dernières années, à apprendre à maîtriser la machine, à passer du plan national sur le plan international, voire universel... à devenir — comme l'Américain campant dans les jardins de l'O.N.U., à Paris... citoyen du monde...

Car, enfin c'est ça, c'est ce changement d'« époque » qui remet en question... toutes les question, et si l'homme reste pareil à l'homme, il faut bien qu'il s'adapte, même à corps défendant, au nouveau décor dans lequel il est appelé à jouer sa vie terrestre...

Que l'union familiale en souffre, qui le conteste ?

Le fait est que l'on s'en émeut à juste titre.

Le Général a donné, ici-même, des précisions sur son Idée qui est de canaliser les manifestations sportives et d'organiser le « Samedi après-midi » sportif.

Je suis de ceux qui croient que l'Esprit sportif — je dis bien l'Esprit et non le Sport tel qu'on le voit exploiter par les meneurs — n'est point inconciliable avec l'« Esprit familial », au contraire. A l'avenir, il lui servira de support... Il aidera à vaincre ce monstre qu'est le machinisme.

Ce n'est point, croyons-nous, en centrant, même de bonne foi, des actions en ordre dispersé contre un « Marathon de danses » ou des « Matches de catch » ou en réclamant la fermeture des bars et dancings que l'on aidera à reconstruire la famille...

Les causes de la désintégration de l'« Esprit familial » sont plus profondes...

Nous en avons la ferme conviction et la lecture de l'article que nous publions ci-dessous, qui n'est pas d'hier, nous paraît poser le problème avec intelligence et perspicacité, au moins pour ce qui concerne l'exode campagnarde vers la ville...

A nos lecteurs et à nos correspondants d'« appondre »...

Rms.